

LA VOZ

DIARIO CORDOBES DE LA VIGILANCIA



VISPERA DE REYES.—CARGADOS DE JUGUETES Y DE ILUSIONES, SE ACERCAN LOS TRES MAGOS DE ORIENTE, LOS REYES DE LOS BUENOS ROMANCES Y DE LAS BUENAS ESPERANZAS. Y LA GENTE MEMUDA TRANSIJE CON LA BELLA TRADICIÓN, Y ENDEREZA SUS MISIVAS A LOS REGIOS VISITANTES, PIDIÉNDOLES REGALOS AUN A SABIENDAS DE QUE NO SON LOS REYES, SINO SUS PADRES; Y DE QUE NO ES EN JUDEA SINO EN MONTOMAR, DONDE SE CONFECCIONAN ESOS JUGUETES PARA SU SOLAZ Y REGOCIJO.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO 1126. CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Teléfono 2700

Funciones para hoy domingo 6 de Enero 1929. Festividad de los Santos Reyes Magos
A las cuatro menos cuarto de la tarde, cine popular para los niños.—La película cómica en dos partes, **Los chicos del circo**, interpretada por la compañía infantil «La Pandilla».—Reestreno de la graciosísima comedia en cinco partes, titulada **¡Casado y con suegra!**, interpretada por el famosísimo actor cómico Harol Lloyd (Gafitas). Gran éxito de risa.—Butaca, 50 céntimos; Anfiteatro, 0'25; Paraíso, 0'10.

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Cinematógrafo.—Magníficos programas: 1.º Estreno: Reportaje **Gráfico Verdader**, revista, una parte.—2.º Estreno: **El ingenio de Merenguito**, cómica, dos partes.—3.º Acontecimiento: Últimas proyecciones de la bellísima comedia «Paramount» en seis partes, titulada **AL SERVICIO DE LAS DAMAS**, interpretada por el actor de las elegancias Adolfo Menjou y su bella esposa Katheryn Carver. Es un film Paramount.

Butaca numerada, 1'50 pesetas; Anfiteatro, 0'60; Paraíso, 0'25.
La taquilla se abre a las tres de la tarde.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono, 1750.

Calificación espléndida. Temporada de grandes producciones cinematográficas
Funciones para hoy domingo 6 de Enero de 1929. Festividad de los Reyes Magos.
A las cuatro de la tarde. Cinematógrafo popular. estrenándose la interesante película en seis partes por el formidable caballista Charles Jones, titulada **El corcel huracán**.—Butaca, 0'50; Gradas, 10 céntimos.

A las seis de la tarde y diez de la noche. Acontecimiento cinematográfico. Estreno de la Selección Gaumont «Diamante Azul», en dos jornadas, dividida en siete partes y un prólogo, titulada **La tragedia de Rusia**. Sublime visión de los abusos del régimen Zarista.—Localidades numeradas: Butaca, 1'50; Gradas, 0'25. La taquilla se abre a las dos para atender la gran demanda de localidades.

Mañana lunes tarde y noche: La película de las señoras, titulada **Para hacerse amar**, por Ossi Oswald. —Pronto, **La tierra de todos**, obra de Blasco Ibáñez, interpretada por Greta Garbo y Antonio Moreno.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día de 5 Enero.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre . . . 18'60
a la sombra . . . 10'40
mínima . . . 1'80
media . . . 4'30

Oscilación . . . 12'20

Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00

Agua evaporada en milímetros . . . 2'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º . . . 748'60

Temperatura a la sombra . . . 1'00

de termómetro hmd.º . . . 1'80

Tensión del vapor . . . 3'50

Humedad relativa . . . 85'00

Estado del cielo . . . Despejado.

Dirección del viento . . . N. E.

Fuerzas . . . Ventolina

Recorrido en 24 horas . . . 117'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca «Séneca»

de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Compras y ventas

Champang «Lumen» insuperable en sus diferentes tipos, Bruto, extra-seco, seco, medio seco, y dulce, de 10'75 a 7'50 pesetas botella. Casa Pozo, Relej, 1. Teléfono 2858.

Labradores: Se venden 5.000 metros tubería de acero de 45 milímetros luz con sus bridas a 3'50 metro; hincos de acero de 1'75 largo con sus taladros, propios para cercas, a dos pesetas uno. Hierros, plomo viejo para calzos y rejas a 0'25 kilo. Para informes Enrique Bustillo, Avenida de Canalejas 7, duplicado.

Se vende un piano, calle Pedro López número 26, bajo.

Se venden malacate completos empuñero, tejas usadas, varios millares, madera de pino en buen uso. Para tratar Enrique Redel número 6, antes Alamos.

Ocasión en la «Granja Eulalia». Se vende ganado vacuno, raza lechera, ganado seleccionado; hay sementales, vacas próximas a parir, vacas recién paridas y en buena producción, ganado de recría; hay de venta añejas, erales, novillas y vacas preñadas, clase inmejorable. Se venden cerdos al destete clase York, cruzados con ganado del país y tres pavos reales.—Para informes en la finca o en la tienda de El Metro, Mármol de Bañuelos, número 2.

Pavos se venden. Calle Ramírez Arellano número 15.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

Colocaciones

Se necesita un botones. Razón Reyes Católicos. (esquina al Campo de la Merced), casa del Practicante Miguel Sánchez Castro. Horas de una a dos.

Pérdidas

Pérdida desde el Casino de Labradores a la Judería y calle Pérez de Castro, 9, se ha extraviado una cartera de tela, conteniendo valores y cédulas personales del matrimonio del interesado. La persona que la

haya encontrado y quiera hacer entrega de ella en el domicilio citado, o sea Pérez de Castro, número 9, se le gratificará si lo desea.

Arrendamientos

Se arriendan desde la fecha tres pisos cómodos, económicos e independientes. Los precios oscilan entre 140 y 170 pesetas. Razón Jerónimo Paez, 1.

Varios

La faja ventral patentada «La Derné», recomendada por todos los médicos, es exclusiva de la casa Margot-Ibes, Cruz [Condado número 4, donde todas las señoras pueden verla y convenirse de sus excelencias.—Se hacen a la medida.—Teléfono 1368.

Rótulos Esmaltados.—Sus calidades y precios inimitables hace que bata el record de ventas E. de Obregón, sucesor de Serrano Obregón, A. Morales 10. Teléfono 1470.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad, Candelaria, 8,

Conductores de automóviles: Entregando 25 pesetas en la Agencia Automovilista de la calle Claudio Marcelo, 21, se le facilita carnet de conductor.

La Agencia Automovilista y de negocios Antonio Valero Díaz gestiona carnets de conductores, matrícula de automóviles, motos, transferencias y demás asuntos relacionados con el automovilismo a precios muy reducidos. Dirección: Jardines Agricultura (Esquina Teniente Carbonell). Encargos a J. Cardenete, Garage Citroën, Gran Capitán 26, Córdoba.

La antigua Agencia Automovilista y de Negocios ha quedado trasladada en la calle Claudio Marcelo, 21, continuando despachando con toda rapidez y en el día las matrículas de automóviles, motocicletas, transferencias y carnets de conductores. A éstos se les dan facilidades de pago en plazos, entregándoles los carnets mediante un pequeño anticipo.

La Agencia Alcaraz, Imágenes, 19, informará gratis a licenciados del ejército sobre destinos civiles en presente convocatoria próximo su vencimiento.

Informaciones de anoche

Retablillo

Una defensa tímida

Los detractores del cine, están desorientados. No saben ya qué argumentos emplear. Comenzaron por condenar las películas americanas, por entender que las chicas estadounidenses eran excesivamente desenfadadas, y enseñaban sus piernas con maravillosa inocencia.

Más tarde abominaron de la comedia francesa amable, frívola, discretamente coqueta. Quizás porque las estrellas parisenses, con un estimable concepto de la caridad, ampliaban la zona visual de sus escotes, sin darle a ello, claro está, la menor importancia. O tal vez porque las gentiles *Suzannes, Renées y Marcelles*, guiñaban sus ojillos con excesiva picardía, o enseñaban, al reír, una fina dentadura de lobo, blanca y perversa, o esmaltaban su cuello de unos elocuentísimos lunares *al carbón* que no estaban mal del todo.

Después—¡ya pareció aquello!—sacaron los besos a relucir. «¡Eso es bochornoso!—exclamaban—. ¡Así está la sociedad!», graznaban sordamente mientras *Bebé Daniels* o *Lena Molena* cosían sus labios gordezuelos, como dos pulpas de manzana, a los del galán.

Nada de eso. La picardía no está en enseñar una pantorrilla, académicamente lograda. Ni en el ángulo agudo de un escote, de suaves peraltes de nácar. Ni en la sonrisa, Ni en el beso.

La perversidad está en la malicia del observador. El espectador bizco de sensibilidad y tuerto de emoción, o afectado de alguna tara fisiológica y fundamental, suple con su malicia, lo que no es otra cosa que una lamentable ausencia de comprensión y un deplorable sentido de la realidad:

¡El beso! Comprendo perfectamente que en estos tiempos de estúpida mogigatería; en esta época hipócrita y asustadiza, tan propicia para el medro de mentecatos y urdidores de arivismos; en estos tiempos en que viven a sus anchas los fabricantes de fantasmas; cuando el fanatismo polariza sus rencores y sus venenos sobre la falda corta, elevando el mirriñaque a la categoría de símbolo, y manchando de baba los seducidos zapatos—joyeros—de «Pepa Doncel», comprendo, repito, que es atrevimiento insigne,

ensayar, siquiera sea tímidamente, una elemental defensa del beso en el cine.

Pero ¿qué saben ellos de eso? Desde el sombrío capuchón de la intransigencia, no es fácil comprender las reales prerrogativas de la Vida y de la Juventud. El beso como índice de afecto, como curva de nivel de la amistad, tiene una evidente jerarquía sentimental. Entre el saludo a distancia, frío y ceremonioso; el apretón de manos, y el beso, no hay más que una sencilla diferencia termométrica de afecto.

Tan insensato y anacrónico sería saludar a una hermana, a una madre o a una prometida, con una glacial y correcta inclinación de cabeza, como estrujar a besos a una persona, en el momento protocolario y ceremonioso de la presentación.

Cada cosa en su sitio. Desplazarse de la realidad, es situarse a bordo de la ridiculez. Nadie osó tildar de inmorales a nuestras abuelas—aquellas empolvadas damiselas de la Regencia, que paseaban su belleza entre un forrillo de piropos, de abanicos, de genuflexiones, y de besos en los hoyuelos de las manos—. Y, sin embargo, fué aquella una perfumada época de poetas, de caballeros y de abates, grandes recitadores de madrigales y grandes besadores de manos de duquesas. Y si no, que se lo pregunten a *Alberoni*, el *P. Nithard* y a don *Francisco de Goya*, el de las calesas.

El cine es un vigoroso motor de la sensibilidad. El gesto, la síntesis del gesto, es de una alta jerarquía intelectual. En cuanto a la moral del cine no hay que someterla al frío análisis del silogismo. Entre el taparrabos de un negrito de Guinea y el gabán de pieles de un senador vitalicio, hay cierta diferencia filosófica. Y no incurriremos en la estupidez de establecer una categoría moral, donde no hay más que una diferencia de temperatura.

Y entre el apretón de manos; el abrazo; el beso en la mano, y el ósculo en los labios, no hay sino una progresión geométrica, cuyos coeficientes crecen en razón directa del afecto. Eso es todo.

Y hasta luego, lector, que nos veremos en el Cine.

Antonio de la Rosa.

Asuntos militares

Servicio de plaza para mañana

Guardia del principal y cárcel, la Reina. Jefe de día, teniente coronel de Sagunto, don Eduardo Fajardo y Escabias de Carvajal. Imaginaria, teniente coronel de artillería, don Santos Rodríguez Cerezo. Hospital y provisiones, tercer capitán de Sagunto.

A incorporarse

El teniente de caballería don José Barranco y el de infantería don Rafael Pineda Calderón, llegaron de Madrid para incorporarse a sus destinos.

Conduciendo un estandarte

El alférez de Sagunto don Luis Martín Fernández, marcha a Ubeda para conducir un estandarte

La festividad de mañana

Se ha dispuesto que mañana, con motivo de la festividad del día, las fuerzas de la guarnición vistan de gala y que en los edificios militares ondee el pabellón nacional.

De la provincia

Rescate de una manta hurada

En virtud de denuncia presentada por Loreto Puga Ruiz, sobre hurto de una manta de la propiedad del denunciante, la benemérita de Villa del Río practicó las gestiones conducentes al descubrimiento del autor o autores de la sustracción.

Estas diligencias dieron por resultado el recuperar el objeto robado, que se hallaba en poder de Francisco Farresiles, que la adquirió de manos de un sujeto desconocido cuya captura no se ha llevado aún a efecto.

Malos tratos

La benemérita de Villa del Río ha detenido al vecino de dicho pueblo Miguel Juárez Jarrillo, que maltrató de palabra y obra a Carmen Medina Mojero y a su hija Araceli Delgado Medina.

Realizamos

infinidad de artículos de todas clases desde 30 céntimos metro.

Regalamos, por compañeros, pañuelos, toallas, baberos y otros muchos.

¡Precios nunca vistos!

Las más grandes rebajas conocidas en Córdoba.

ALMACENES

Hierro Aragón

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 5.-Córdoba

Turismo

En torno a nuestra campaña

Nos place extraordinariamente que varios colegas andaluces y algunos del Norte, se hayan hecho eco de nuestra campaña en favor del turismo y de los grandes hoteles. Además agradecemos profundamente los inmerecidos elogios que les merece nuestra actitud, inspirada siempre en el romántico anhelo de que Córdoba, frente a la formidable ofensiva económica y artística de la Exposición Sevillana, no se esconda, suicidamente, detrás de ella misma, ni se resigne a presenciarse el gran espectáculo ibérico, desde un plano de segundo orden. He ahí la palanca propulsora de nuestra conducta periodística.

Y a la vez que explicamos nuestro voto particular, y renovamos nuestra profesión de fe en el porvenir cordobés, hemos de rectificar una versión de nuestro querido camarada en la Prensa y en el turismo «Diario de Huelva».

Dice el colega que en Córdoba se está construyendo el «Nuevo Gran Hotel» para inaugurarlo en Marzo. ¡Lástima que no fuera verdad tanta belleza!

En Córdoba, señores del «Diario», no se está construyendo ningún Gran Hotel. Hubo, sí, sus proyectos en firme, y sus planos. Pero ¡ay! no llegó a cristalizar la idea.

Que ¿por qué? Nosotros le diremos al «Diario» a quienes tienen que preguntarlo. Y de paso que pregunten también hasta qué punto hay derecho para levantar trincheras y barricadas frente al progreso de Córdoba.

Ayuntamiento

Visitas

Han visitado al alcalde accidental don Pedro Villoslada Pechalup:

El Superior del Corazón de María, arquitecto señor Domínguez, don José Sánchez Otero, don Joaquín Carbonell Morand, don José Ceballos y R. de Castillejo, don José Molleja y Molleja, don Eduardo Garrido Molleja y don Rafael Salcedo.

Servicios de la guardia municipal

Denuncias formuladas y servicios prestados por la guardia municipal en el día de hoy:

José Jiménez Gavilán, por abandonar en la calle Concepción el carro de transportes número 852, interceptando el tránsito de carruajes.

José Martínez Ruiz, conductor del auto-taxi CO. 3.271, por carecer de uniforme.

José Millán Morales, por abandonar el auto-taxi CO. 2.895.

Francisco Luna Martínez, por conducir su auto-taxi CO. 3.253, sin llevar fundas blancas en el interior.

Manuel Castilla Expósito fué denunciado en la Comisaría de Vigilancia porque con una caballería que conducía atropelló a Rafael Muñoz Tarifa y le causó lesiones que le fueron calificadas de leves en la Casa de Socorro, donde fué curado.

Fué auxiliada Dolores Puntas Gutiérrez que se causó lesiones leves al caerse en la calle Gutiérrez de las Ríos y la niña Dolores Alcalá Merino, que fué curada en la Casa de Socorro de una herida contusa, que dijo se la causó una caballería que conducía Diego Soriano Carmona, dándose después conocimiento en la Comisaría de Vigilancia.

M. Caballero

Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica dental a la calle Braulio Laportilla, número 6 principal, esquina a Góngora.

Tribunales



Juicios para el lunes

En la Sección primera de esta Audiencia se verá la causa procedente del juzgado de Córdoba por el delito de estafa.

El procesado Sebastián Valera de la Cruz será defendido por el letrado señor Roses Llácer y representado por el procurador señor Navas.

Ante la Sección segunda se celebrará la vista de la causa incoada por el juzgado de Bujalance por el delito de hurto.

Procesados, José González Jiménez, Antonio Puche Sánchez y José Sánchez López:

Defensores, señores Illesca y Sarazá Murcia; procurador señor Jiménez Baena.

Ante la misma Sala se verá la causa procedente del juzgado de Posadas, por el delito de tenencia de armas, contra Manuel Domínguez Santiago.

Defensor, señor Porras; procurador, señor Austria.

Sentencias

La Sección primera de esta Audiencia dictó sentencias en las causas del juzgado de Córdoba contra Juan Flor Tamayo, por el delito de tenencias de armas, y Pascual Palomar Palmito, por lesiones.

Ambos procesados han sido absueltos.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Posadas: Incendio de once jaulas para encerrar ganado vacuno, propiedad del marqués de Ontiveros.

Baena: Tenencia de armas, contra Antonio Collado Gallondo.

Hurto de aceituna en una finca de don Adriano Casado.

Castro del Río: Hurto de un jamón y metálico en una bodega de don Rafael Cuenca Algaba.

EL CASO DE EVA

Adán y Eva

Unos cuantos sabios alemanes andan desde hace tiempo preocupados y cavilosos. No es que les preocupe la última boutade de nuestros pintorescos revolucionarios de allende el Pirineo. Ni mucho menos que les preocupe la sombría catadura y la prosa invertebrada de Salaverría, ese vendedor de optimismo al pormenor.

La cavilación es otra. Los sabios tudescos están enfrascados en una peliaguda labor de investigación, acerca del idioma que usaron Adán y Eva en el Paraíso. ¿En qué lengua cambiaban sus ternezas? ¿En qué idioma armarían sus broncas? He ahí la fundamental preocupación de los sabios.

Parce ser que fué el sanscrito el lenguaje adamita, según se desprende de ciertos textos antiquísimos. Otros códices apuntan la posibilidad de que fuese el hebreo el idioma empleado. Desde luego, nosotros tenemos suficientes elementos de juicio para asegurar que ni el esperanto, ni el portugués, fueron utilizados por nuestros padres en aquella deliciosa época de la serpiente y la manzana clásica.

¿Sanscrito? ¿Hebreo? De ningún modo. No concebimos a Eva, diciéndole a Adán, «pichoncito», ni «quien te quiere a ti» en sanscrito ni en hebreo.

En cuanto a Adán nos consta que tropezó con serias dificultades para el piropo, ya que ni aún la acreditada expresión de «negra!» tenía fácil pronunciación en el idioma original. Sin duda, nuestros castigadores de hoy, hubieran encontrado obstáculos insuperables para castigar adecuadamente a sus víctimas en el enrevesado lenguaje mesopotámico.

No obstante la preocupación de los sabios, hay que creer que fuere cual fuere el idioma, nuestros primeros padres se entendían perfectamente. Especialmente en algún aspecto de su vida; hay razones para sospechar que anduvieron de absoluto acuerdo, sin la menor discrepancia.

En cuanto a sus rencillas y desacuerdos, probablemente no tropezaron con graves dificultades gramaticales. Eva desataría su lengua, y obsesquiaría a su cónyuge con un florido repertorio de improperios en todos los idiomas.

En cuanto a Adán, cogería una rama de encina—la galantería y el buen tono no se habían inventado todavía—y procuraría hacer entrar en razón a su costilla. Y en silencio, que se nos antoja más difícil todavía.

A través de la Prensa



"La Nación"

Cuando una obra tan grande, de trascendencia tan notoria como la que concibió el genio de Primo de Rivera y van realizando bajo su inspiración los resueltos colaboradores, encuentra a su paso la malevolencia, la ruín y menuda hostilidad de unos cuantos aprendices de críticos, que no representan más que a sus personas, y de otras cuantas docenas de ambiciosos, desalojados de las favorables posiciones que ocupaban, con perjuicio para el país, ¿no estaría justificado que los defensores del régimen, los convencidos de su bondad, los esperanzados en el porvenir que se está preparando a la Patria, tomaran resueltamente la ofensiva?

"El Sol"

El día en que los médicos, farmacéuticos y veterinarios reciban sus nombramientos de la Dirección general de Sanidad, se encuentren amparados por un escalafón y perciban sus haberes en la misma forma que el Magisterio, ese día se habrá dado un paso decisivo en el mejoramiento de los

servicios relacionados con la sanidad local y la inspección de las sustancias alimenticias, servicios encomendados a los funcionarios que dentro de poco tiempo han de congregarse en Sevilla.

"La Libertad"

Carrero habla de la crisis de la zarzuela española, y señala como una de las causas el que se haya postergado al libretista por el compositor, y añade que esta injusticia ha alejado de los escenarios zarzueleros a muchos comediógrafos insignes. Sería preciso restablecer las categorías y hacer comprender a la vanidad de los músicos que los literatos colaboran en la misma medida que ellos a la realización artística de la obra.

"La Correspondencia de Valencia"

El retorno de Hoover a su país es un hecho que no debemos pasar inadvertido dándole la trascendencia que tiene, porque ello marca un nuevo sendero de ciudadanía hispánica en los que protestaron, y un deseo de reconocer el derecho a esa protesta cuando es justa como en esta ocasión, cosa que, sin duda ha sabido comprender muy bien el presidente electo de los yanquis,

Sucesos y denuncias

Accidente del trabajo

Hallándose ocupado en las faenas de recolección de aceituna el vecino de Puente Genil, Francisco Gálvez Jiménez, de cuarenta años, en una finca de estas inmediaciones tuvo la desgracia de caer desde lo alto de un olivo, resultando lesionado.

Trasladado a Córdoba, ingresó en la Clínica de urgencia de la calle de Góngora, donde los facultativos de guardia le apreciaron una contusión con hematoma en la región escrotal, calificada de pronóstico reservado.

Después de asistido, el lesionado ingresó en el Hospital de Agudos, en la sala de San Francisco.

Se dió cuenta del suceso al juzgado correspondiente.

Choque de vehículos

En la Avenida del Gran Capitán chocaron ayer el automóvil de la matrícula de Sevilla número 5.688, y el de la de Córdoba número 1.751, que conducía Manuel Ruiz Rodríguez.

Este último auto resultó con desperfectos, y el conductor presentó la correspondiente denuncia en la Comisaría.

La cabalgata de los Reyes Magos

A la hora de cerrar nuestra edición de la tarde, sale de la parroquia de San Francisco la cabalgata de los Reyes Magos, que recorre las calles de la población con su preciosa carga de juguetes, destinados a llevar la alegría a los corazones de infinidad de niños pobres.

UNA CARTA

La revista "España"

Carta de S. A. R. doña Paz Infanta de España

Saludamos y protegemos con gusto la edición del número extraordinario «España» de la revista alemana «Deutsche Illustrierte Rundschau», Hanns Eder Verlag, Muenchen, Schellingstr. 39.

Este extraordinario se propone representar dignamente a nuestra gran nación en Alemania, documentar las comunicaciones amistosas y fomentar las relaciones económicas entre España y Alemania.

Deseamos que los buenos españoles apoyen en la forma posible las gestiones del director de dicho número extraordinario, profesor P. A. Schwientek, conocedor y entusiasta admirador de España, que faciliten la labor de la Casa Editora de Munich y que colaboren a tan noble como laboriosa empresa.

Firma: Paz Infanta de España. Princesa de Baviera.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 6.-Domingo. La Epifanía del Señor; Santos Melchor, Gaspar y Baltasar; el Beato Juan de Rivera.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la iglesia del Buen Pastor.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Escalvas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, domingo 6, a Nuestra Señora del Carmelo, en San Pablo.

Futbol

Sociedad Real Córdoba S. C.

El domingo 6 de Enero, Festividad de los Santos Reyes, se celebrará un encuentro de fútbol en el Stadium América entre el primer equipo del Real Bétis Balompié de Sevilla, que alineará a Jesús, Jesusin, Jiménez, Adolfo, Estevez, Angelillo, Titi, Alvarez, Aranda, Enriquillo y Romero, y el Real Córdoba, que alineará a Amador, Gil, Rodríguez, Barbarrusa, Benitez, Tasani, Priego, Capdevilla, Brand, Muñoz y Martín.

Precios: Tribuna, 3'50; Preferencia, 3 y General, 1'50.

En el Gran Teatro y para facilidad del público se despacharán localidades de once a una.

La Directiva de esta Sociedad espera de la afición cordobesa que teniendo en cuenta que no se ha reparado en gastos algunos para presentarles este gran acontecimiento deportivo acuda a llenar el Stadium para que más amenudo puedan repetirse estos encuentros que tan bien hablan en beneficio de la población que los celebra.

Cordoba 5 de Enero de 1929.—La Directiva.

LA VOZ publica las siguientes páginas diarias:

Lunes,	>	página de Agricultura
Martes,	>	> Deportes
Miércoles	>	> Cine
Jueves	>	> de la Mujer
Viernes	>	> del Estudiante
Sábado	>	> de Teatros

Ocasión: Artículos de punto Inglés y Afelpado, a precios increíbles en EL METRO y sus Sucursales.

LA VOZ en Morente

Cómo se transforma un pueblo

Y cómo se prepara para el porvenir

El día 30 del mes anterior fué un día memorable para Morente, pueblecito anejo a Bujalance.

Con gran brillantez y entusiasmo tuvieron lugar dos actos: la inauguración del alumbrado público por electricidad y el descubrimiento de una lápida, dando el nombre de una calle al doctor Tello.

Bien merece Morente el que se ocupen de su preponderancia, estableciendo los servicios públicos necesarios y colocándole a la altura de los pueblos civilizados.

La antigua política, que tenía en el mayor abandono la administración y reforma de los pueblos, se ocupaba menos aún de los departamentos y aldeas anejas, como si éstos no contribuyeran también a las cargas de la Hacienda municipal.

El 13 de septiembre ha favorecido a los vecinos de Morente, que gozan hoy de calles empedradas, alcantarillado, paseos y otras mejoras, haciendo habitable este pueblecito, dejado hasta entonces de la mano de Dios y de los hombres.

Particularmente, en los dos últimos años, es cuando se ha notado mayor actividad en las obras municipales.

Según datos facilitados por el alcalde de Bujalance don Luis Cañas, en Morente se ha gastado, desde su elevación a la Alcaldía, más de 14.000 pesetas, no habiéndose recaudado en dicho departamento, por todos los arbitrios, incluido el 20 por 100 de contribución territorial e industrial, más que 7.000 pesetas, es decir, que se ha gastado el doble de lo recaudado.

Además, para Morente se consiguió la construcción de una carretera comenzada hace menos de dos años y a punto de terminarse hoy, demostrando todo ello, que hombres como don Luis Cañas son los que necesita Morente para lograr la importancia que merece un pueblo tan simpático y rico.

Como apuntamos al principio, tuvo lugar al fin la inauguración de la luz eléctrica. Y decimos al fin, porque este servicio ha sido retrasado bastante tiempo a causa de la intransigencia de algunos hombres que anteponen su amor propio al bien común, aunque para ello haya que poner barreras a los empujes de la civilización.

No es extraño lo sucedido con la luz en Morente, pues ya contamos en la historia de los pueblos con muchos casos semejantes, en que el egoísmo y el interés particularísimo se opuso al triunfo de toda innovación que significara un poco de progreso.

El caso es que la luz fué inaugurada y que Morente posee hoy un excelente servicio.

Asimismo tuvo lugar el descubrimiento de la lápida, dando el nombre de una calle al Doctor Don Eduardo Tello, cuyo acto resultó brillantísimo.

Trasladadas las autoridades y enorme número de invitados y público a la calle que hasta hoy se ha llamado Iglesia, comen-

zó el acto, tomando la palabra el alcalde de Bujalance don Luis Cañas, que, en breves momentos, describió la personalidad del señor Tello, diciendo que el homenaje que se le tributaba lo había pedido el pueblo de Morente, que así quería pagar a su médico la gratitud que le debía, cosa, que el Ayuntamiento de su presidencia, concededor de los méritos del señor Tello, no podía negar, sino hacer suyo tal deseo y realizarlo, como en aquel momento se llevaba a efecto. Fué muy aplaudido.

A continuación, el médico de Pedro Abad don Manuel Andrade, pronunció un brillante discurso, que fué interrumpido varias veces por los aplausos del auditorio. Tuvo frases laudatorias para su compañero el señor Tello, y para el Ayuntamiento de Bujalance.

El veterinario de Pedro Abad, don Jesús López, leyó unas cuartillas, que también se aplaudieron.

Por último, el señor Tello hizo uso de la palabra. Profundamente emocionado, dijo en primer lugar, que se extrañaba del homenaje que se le tributaba, por que cree sinceramente que su labor facultativa en Morente es idéntica a la que a diario realizan miles de médicos, distribuidos por toda España; y que si lo aceptaba, es por que se consideraba en este caso como representante de toda la clase médica, a quien transmite íntegro el honor del homenaje.

Agradece las frases de elogio que le han dedicado los señores Cañas, Andrade y López. Tiene frases de gratitud para cuantos asisten al acto y dedica un sentido saludo a sus compañeros, padrinos, amigos y autoridades de Bujalance y Pedro-Abad, presentes al homenaje, y otro fervoroso a su madre.

Aprovechando la ocasión de la inauguración del alumbrado eléctrico, termina diciendo que Morente se presenta hoy ante sus visitantes con todos sus hijos, sin excepción alguna, unidos por el interés de su pueblo, deseando hacer constar su complacencia por el Gobierno del general Primo de Rivera, que tan felizmente rige los destinos de la Patria, bajo cuya dirección ha visto llegar las reformas de que tan necesitados estábamos.

El señor Tello, que durante su peroración recibió interminables aplausos, fué felicítadísimo al final del discurso.

Terminados los discursos, a los acordes de una pieza musical, interpretada por la banda municipal de El Carpio, tirando del cordón la señora del homenajeado doña

Luisa Román y doña Carmen Porras Aguayo. El pueblo entero rompió en formidable aplauso que duró largo rato, dando vivas al doctor Tello y al ayuntamiento de Bujalance.

Los invitados nos trasladamos al domicilio de don Francisco León, donde se sirvió un espléndido «lunch», abundante en toda clase de vinos, licores, cervezas y fiambres.

Ya en familia, pidió la concurrencia que hablara don José Navarro G. de Canales, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Bujalance, accediendo a ello el señor Navarro.

En breve, pero animadísima charla, dijo con el gusto que había presenciado el homenaje al doctor Tello, y con la complacencia que asistía a la inauguración del alumbrado eléctrico. Se felicitó de ver al vecindario de Morente tan unido como un solo hombre, y advirtió lealmente que por nada ni por nadie se separaran, que es así como son grandes los pueblos y se hacen dignos del apoyo oficial. Terminó brindando por el Gobierno del general Primo de Rivera, que ha conseguido la regeneración de los pueblos españoles.

No es posible dar los nombres de todos los concurrentes, porque para ello necesitaríamos todas las columnas del periódico. Solo diremos que asistieron muchas y distinguidas señoras y señoritas de Bujalance, Pedro Abad y Montoro. Del sexo fuerte además de las autoridades de los pueblos citados, saludamos a ininidad de señores de todas las clases sociales.

En Morente hicieron los honores del más afectuoso recibimiento, además del alcalde pedáneo don Francisco Castilla, los propietarios don Pedro Toledano, don Francisco León, don Diego Benítez, don Francisco G. Carrasco, don Manuel Bazán, don Edefonso Villagrán, don Cristóbal Pérez y muchos más cuyos nombres sentimos no recordar.

A las seis de la tarde, próximamente, regresamos a Bujalance, llevándonos tan grata impresión, que difícilmente se borrará de nuestra memoria el recuerdo de los actos que quedan relatados.

F. V.

Victoria

Pida y exija

Cerveza Victoria

en todas partes

por ser la mejor.

Cortes de traje: las grandes compras que EL METRO hace, permite ser la casa que más barato los vende.

TOS

**BOMBONES
ORNOSA**
90 céntimos la caja
en farmacias

He aquí el línglado

Cándida y Blanca Suárez

En el teatro Cervantes de Málaga y con un lleno hasta los topes, debutó el jueves último la compañía de revistas de Cándida y Blanca Suárez.

Anoche estrenó dicha compañía la obra del maestro Alonso «La pícaro molinera», que obtuvo un gran éxito.

Con ella hizo su presentación la triple cómica Blanquita Suárez.

Al Gran Teatro

Y ya que hablamos de la compañía de Cándida y Blanca Suárez, diremos que parece que se ha fijado la fecha de presentación de dicho elenco en el Gran Teatro de esta capital.

Según tenemos entendido, la repetida compañía dará un número limitado de funciones en los próximos Carnavales.

Una nueva obra de los hermanos Machado

Pronto será lanzada a la circulación una nueva obra de los hermanos Machado, que ya se halla completamente terminada.

Se titula esta nueva producción «La Lola se va a los puertos» y parece que está destinada a la gran actriz Lola Membrives.

Del estreno de esta obra nada se dice en concreto.

Berta Sigerman

En Lisboa ha actuado con excelente éxito Barba Sigerman. Después de su actuación en la capital de Portugal regresará a España, presentándose ante el público madrileño el día 11 del actual.

María Gámez

Esta excelente actriz actúa, al frente de su compañía, en la actualidad en un teatro de Sabadell.

Terminada su actuación en dicho punto pasará a Barcelona, donde hará una corta temporada.

«¡Te quiero, te adoro!»

La compañía Marti-Pierrá ha estrenado en San Sebastián la divertida comedia de Suárez de Deza titulada «¡Te quiero, te adoro!», que ha obtenido buen éxito.

Concepción Olona

Se encuentra en Madrid formando compañía la excelente actriz Concepción Olona.

Parece que Paco Fuentes y Tarsila Criado abandonarán las filas de Felipe Sassone

para entrar a formar parte del elenco en formación.

También tenemos entendido que Pepito Ojeda ocupará en dicha compañía el puesto de galán cómico.

Una vez formado el cuadro artístico, dará la compañía dos funciones en el Teatro Español, de Madrid, y luego se lanzará a una «tournée» por provincias, que seguramente resultará paseo triunfal, dados los componentes de las huestes de Conchita Olona.

La compañía de Felipe Sassone

Tan pronto como la compañía de que es director artístico don Felipe Sassone termine su actuación en el Eslava de Madrid, emprenderá una excursión artística por provincias.

Innumerables empresas provincianas demandan contratos de esta compañía, que será, seguramente, una de las mejores que actuarán en provincias, ya que estará integrada por casi todos los elementos que en la actualidad la forman, y llevará un repertorio escogido, a base de los estrenos dados a conocer al público del Eslava.

¿Podremos admirar el arte de María Palou en Córdoba?

Una deserción

Parece que el actor cómico de la compañía de Carmen Diaz, Gaspar Campos, piensa abandonar la compañía de Lara, cuando termine el contrato que en la actualidad tiene firmado.

Con ello pierde la compañía de Carmen Diaz uno de sus mejores elementos.

«La toma de Granada»

Por enésima vez se ha representado en Granada la tradicional obra en verso, atribuida a «un ingenio de la corte», que lleva por título «El triunfo del Ave María o la toma de Granada».

Y como siempre, en el teatro se acabó el papel.

La compañía de Plana-Díaz representó la obra con todo esmero, mereciendo los plácemes del auditorio.

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436

La compañía de Enguindanos

En el teatro de Sebastián, de Fregenal de la Sierra, donde debutó con un éxito clamoroso, y con la comedia «Los Lagarteranos», la compañía de Francisco Enguindanos ha estrenado últimamente los dos éxitos de Benavente, «¡No quiero, no quiero!» y «Pepe Doncel», obteniendo con este motivo dos triunfos, pues es digna de admiración la labor de la compañía en dichas producciones.

En la última obra de Benavente, «Pepe Doncel», el público, que llenaba la sala, interrumpió varias veces la escena para aplaudir al maestro y elogiar la interpretación de las huestes del señor Enguindanos.

Comisión femenina

En la organización del homenaje al ilustre dramaturgo don Jacinto Benavente, intervendrá una comisión de actrices, según el último acuerdo adoptado por la Sociedad de Actores.

La Comisión femenina está integrada por Margarita Xirgu, Loreto Prado, Leocadia Alba, Lola Membrives, Catalina Bárcena, María Palou, Nieves Suárez, Carmen Moragas, Carmen Diaz, Irene López Heredia, Amparo Fernández Villegas, Consuelo Hidalgo, Antonia Herrero, Selica Pérez Capió, María Lacalle, Dorini de Diso, Eloisa Muro, Adela Calderón, Blanca Pozos y Celia Gámez.

Un estreno en Alicante

La compañía dramática de Camila Quiroga ha estrenado en Alicante la comedia dramática, original del autor argentino Armando Mosk, titulada «La serpiente», y escrita expresamente para esta actriz.

La interpretación fué admirable.

Camila Quiroga representó un difícilísimo papel, pues se trata de un caso psicológico de mujer. En él llega la gran actriz al límite del arte teatral, logrando una maravillosa creación.

Aunque la comedia se anunció como no apta para señoritas, se repetirá a petición pública.

Con rumbo a tierra americana

Ventajosamente contratado marcha a América el primer actor Salvador Vidgait. También marcha a Centro América el barítono José Marín.

Información telegráfica y telefónica

A pesar de las constantes exploraciones no han sido encontrados los tripulantes del "Dornier" número 8

El temporal de nieve y frío en el norte de España adquiere proporciones alarmantes

De Madrid

El presidente continúa indispuerto, por lo que no despachó con los ministros, ni recibió visita alguna

El producto de una función benéfica

En la reunión celebrada esta mañana por el Patronato de la Ciudad Universitaria, el tesorero dió cuenta del envío hecho por la artista española Lucrecia Boris desde Nueva York, e importante 277.782 pestas, producto de los ingresos en la función organizada en el tontro Metropolitano de la urbe americana.

Juguetes para los hijos de los reclusos

Por el ministerio de Justicia y Cuitos se ha dispuesto que, como en años anteriores, se repartan juguetes a los hijos de los reclusos que viven en su compañía.

El presidente sigue indispuerto

El jefe del Gobierno continúa indispuerto ligeramente acatarrado, por lo que tampoco ha salido hoy de sus habitaciones.

Por dicha causa el presidente no despachó con los ministros ni recibió visitas.

En la Secretaría de Asuntos Extranjeros

El secretario general de Relaciones Extranjeras recibió este mediodía a los embajadores de Francia e Italia.

Después fué visitado por el encargado de Negocios de Hungría, que en breve será nombrado embajador de su país en Madrid, por haberse elevado a dicha categoría la actual legación.

Se reúne el Patronato de la Ciudad Universitaria

Esta mañana, a las once y bajo la presidencia del Rey, se reunió en el palacete de la Moncloa la Junta del Patronato de la Ciudad Universitaria.

Se trataron diversos asuntos y el secretario dió cuenta de las gestiones realizadas estos últimos días.

No se admite la dimisión al director de Campaña

Por el Ministerio de Marina se ha dictado una real orden declarando que ha sido desestimada la petición hecha de que se le admita la dimisión al director general de Campaña don José Núñez Quijano, por motivos de salud.

El Gobierno considera muy útiles los servicios prestados por dicho señor en el desempeño de su cargo.

En el ministerio del Ejército

El ministro del Ejército ha sido visitado esta mañana por numerosos generales y jefes, entre ellos los generales González La Hoz y Labrador.

Comisión de Antequera

Una comisión de fuerzas vivas de Antequera visitó esta mañana al ministro de Fomento, para interesarle la rápida resolución de un expediente sobre la travesía de la carretera a dicha población, sacándose a suabasta las obras.

La pérdida del hidro "Dornier"

Todas las exploraciones realizadas hasta ahora han sido infructuosas

En el ministerio de Marina han manifestado esta mañana que seguían careciendo de noticias oficiales acerca del hidro «Dornier Wallis» y de la suerte que hayan corrido los aviadores.

El cónsul de España en Orán ha dirigido un despacho al director general de Aeronáutica, en el que dice que supone con fundamento que el hidro encontrado frente a las islas Aviva, lugar inaccesible por tierra y de muy difícil arribo por mar, a causa del temporal y por lo rocoso del terreno, sea el «Dornier» de nuestra aeronáutica militar.

También recibió el conde de Guadalhorce al gobernador civil de Oviedo y al conde de Vallellano.

Arché se posesiona de la Dirección de Agricultura

Este mediodía tomó posesión de su cargo de director general de Agricultura, don Juan Vicente Arché, estando presente el personal del departamento.

Le dió posesión el señor Vellando, y entre el director saliente y el entrante, se cambiaron los discursos de rúbrica.

Abono del doble de tiempo de servicio

La «Gaceta» publica un real decreto-ley del ministerio de Marina concediendo al personal que constituyó la dotación del crucero «Blas de Lezo» durante su permanencia en aguas de China, el abono del doble de tiempo de servicio efectivo.

Visita a García de los Reyes

El ministro de Marina fué visitado este mediodía por el embajador de Chile, al que acompañaba el agregado naval de su país.

Una comida de los rotarios

Hoy ha dado una comida a los niños pobres el Rotary Club de Madrid, con motivo de la festividad de Reyes.

También se distribuyeron juguetes entre los pequeños.

El crucero «Extremadura» ha salido para recoger el aparato.

Se sigue ignorando la suerte de los aviadores, a pesar de las exploraciones que realiza también la aeronáutica francesa.

Las impresiones acerca de la suerte de los tripulantes del «Dornier»; siguen siendo pesimistas.

Tampoco se puede afirmar que el aparato encontrado sea el «Dornier», hasta tanto no regrese el crucero «Extremadura», que ha salido para recogerlo.

Opiniones de "El Debate"

«El Debate» publica un suelto titulado «Los problemas de hoy y mañana» en el que, dirigiéndose a «La Nación», dice que debe poner más moderación en sus elogios a las personas que gobiernan.

En otro habla de la liquidación de los presupuestos; cree que ahora no es ocasión de comprobar si el saldo es favorable.

Alude también a la sucesión del actual

Gobierno y declara que nunca ha estado la gente más distraída de la política que ahora y es que el presidente no ha sabido formar un espíritu ciudadano bastante fuerte.

La enfermedad de Jordana

En la Dirección de Marruecos han manifestado que continúa enfermo de pleuresía el Alto comisario.

El general Jordana pasó la noche algo tranquilo, aunque la dolencia sigue su curso normal.

niño de nueve años Teodoro, que jugaba con una escopeta, apuntó a Feliciano Cabezas.

El arma se disparó y el tiro alcanzó a Feliciano, que cayó al suelo muerto.

SEVILLA

El partido entre el Barcelona y el Sevilla

Sevilla 5.—Llegaron los jugadores del Barcelona F. C., que mañana, domingo se enfrentará con el Sevilla F. C.

El partido entre el campeón de España y el campeón andaluz, ha despertado extraordinario interés, habiéndose agotado todas las localidades.

¿A quién le falta un dedo?

Sevilla 5.—En la calle de Murillo, Antonio Moreno se encontró en el suelo un trozo de dedo pulgar de una persona, cortado por la segunda falange.

El despojo humano fué entregado a la guardia municipal, y de aquí se remitió al juzgado.

De Provincias

El hundimiento del "Malakoff"

Madrid 5.—Se tienen más detalles del naufragio del vapor «Malakoff».

Este tardó siete minutos en hundirse y en la vorágine fueron arrastradas ocho personas que ya habían logrado salvarse.

A pesar de las exploraciones realizadas en el lugar del naufragio, no han sido encontrados cadáveres algunos.

BARCELONA

Hallazgo de objetos arqueológicos

Barcelona 5.—Dicen de Manresa que los obreros que trabajan en la construcción de casas baratas de Puig Terra, cuyos terrenos fueron cedidos por el Estado a la Asociación de la Prensa de aquella localidad, han sido encontrados dos grandes ánforas, un sepulcro conteniendo una momia y otros objetos arqueológicos de indudable valor.

El jugador Sastre se quiere ir

Barcelona 5.—El jugador del Barcelona Sastre, hablando con un periodista ha manifestado que por motivos de un disgusto con un equipier había pedido la rescisión del contrato con su equipo, pero que éste se ha negado a acceder a ello, por lo menos hasta que terminen los partidos de campeonato.

Lady Bainley sigue su vuelo

Barcelona 5.—Esta mañana ha reanudado su vuelo de regreso a Londres Lady Bainley, que ha efectuado el viaje al Cabo por vía aérea.

Se cree que antes de llegar a la capital inglesa, hará dos escalas en territorio francés.

Conflicto obrero

Barcelona 5.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de estampado de postales, que solicitan aumento de salario.

PALMA DE MALLORCA

La estancia de Yanguas en las Baleares

Palma de Mallorca 5.—El presidente de la Asamblea y esposa estuvieron en Lluch, invitados por la Diputación.

En la excursión le acompañaron el gobernador y varios literatos.

En el camino de Inca quedaron sorprendidos los excursionistas con el maravilloso espectáculo de hallarse cubiertos de nieve tan pintorescos parajes.

Al regreso de Inca los señores de Yan-

guas fueron obsequiados con un banquete en donde visitaron también la fábrica de calzado.

TOLEDO

Un niño mata a otro de un tiro

Toledo 5.—En Silos de Ronda, del término de Villafranca de los Caballeros, el

El temporal de nieves reinante

En Santander y Asturias los lobos bajan a los pueblos

Santander 5.—Continúa con igual intensidad el temporal de nieves y frío en toda la provincia.

El Alto del Escudo se encuentra totalmente incomunicado, alcanzando la nieve gran altura.

Para abrir los caminos se utilizan apisonadoras, pero como el temporal continúa los esfuerzos resultan inútiles, ya que se vuelven a borrar al poco tiempo.

Los servicios de Correos están cortados y los automóviles circulan con las ruedas sujetas con cadenas para evitar que resbalen.

Son muchos los pueblos que se encuentran bloqueados por las nieves, siendo muy difícil llevarles aprovisionamiento.

En San Pedro del Romeral la nieve alcanza una altura considerable y los lobos bajan al pueblo para buscar de comer.

El vecindario no se atreve a salir de sus viviendas, aterrorizado por la presencia de las fieras, que han causado ya grandes destrozos en el ganado.

Las carreteras están por completo interceptadas y los trenes llegan con retraso de seis y ocho horas.

En toda la comarca sigue nevando copiosamente, agravando la situación angustiosa de muchos pueblos.

Valencia 5.—El temporal marítimo es imponente y en muchos pueblos de la región han caído grandes nevadas.

El frío es intensísimo, por lo que cunde la alarma entre los productores de naranjas.

Los labradores preparan elementos para provocar de noche la elevación de la temperatura y evitar la pérdida de la cosecha.

Gijón 5.—En todo Asturias continúa nevando con intensidad inusitada, adquiriendo el temporal proporciones insospechadas, que hacen temer por la vida del vecindario de algunos pueblos, que desde hace tres días se encuentran bloqueados por las nieves.

Manadas de lobos hambrientos bajan a los poblados y producen estragos en las aves de corral y en el ganado.

Ante la farmacia de Casso se presentaron esta mañana dos grandes lobos, originando el terror que es de suponer.

Se organizan por los vecinos batidas para ahuyentar a las alimañas.

En el Puerto de Pajares la nieve alcanza dos metros de altura, por lo que el paso de los trenes se hace muy difícil a pesar de las máquinas exploradoras.

De muchos pueblos piden auxilios para defenderse de los lobos y para atender al sustento de los vecinos.

"La Unión," y "El Fénix Español,"

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL. 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Del Extranjero

El ex Residente francés señor Steeg, después de despedirse de las autoridades, ha salido para París

Steeg sale para Francia

Rabat 5.—El exresidente francés estuvo despidiéndose de las autoridades y del jefe de las fuerzas de ocupación general Vidalón.

El nuevo residente señor Saint, ha dirigido un despacho al Gobierno anunciándole la salida del señor Steeg con dirección a París.

Accidente a un hijo del Rey de Inglaterra

Londres.—El duque de Gloucester, tercer hijo del Rey de Inglaterra, hallándose de cacería, estuvo a punto de caerse del caballo por haber tropezado el caballo que montaba.

El príncipe aguantó la tarascada sin desmontarse y no sufrió lesión alguna.

Insurrección en Guayaquil

Guayaquil 5.—Cinco mil indios salieron contra Río Bomba, entablándose un combate que fué sangriento.

La lucha fué provocada por los indígenas.

El conflicto entre Bolivia y Paraguay

Londres 5.—Los periódicos, comentando la firma del protocolo entre Bolivia y el Paraguay, dicen que este hecho carece de

importancia, ya que ello no ha sido lo que ha evitado la guerra.

Para dirigir los servicios del pabellón brasileño

Río Janeiro 5.—Ha sido designado el señor Bergeiro para dirigir los servicios del pabellón brasileño en la Exposición Iberoamericana de Sevilla.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 5

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100	75'65
Deuda exterior 4 por 100	87'75
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	95'25
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93'75
Banco de España	0'00
Banco Central	202'00
Compañía Arrendataria de T.	0'00
bacos	0'00
Compañía Mengemor S. A.	0'00
Cédulas hipotecaria 4 por 100	0'00
Cédula hipotecaria 5 por 100	99'90
Cédula hipotecaria 6 por 100	0'00
Francos	0'00
Libras	0'00
Dollars	0'00
Libras	0'00

Noticias locales

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo, 6 del actual, son las siguientes:

Don José de la Linde Torres, Gran Capitán, 26; don Manuel Pineda Sánchez, Maese Luis, 28; don José Caballero Cabrera, Conde Cárdenas, 21; don Angel Rodríguez Sánchez, Alfaro, 71; don Uldarico Presa, Alfonso XII, 98.

Congregación de María Inmaculada y San Estanislao de Kostka

Mañana domingo 6, festividad de los Santos Reyes, se proyectarán magníficas películas, según el siguiente programa:

1.º «La vida es un soplo», cómica, en una parte.

2.º «El hombre de la celda número 19», drama en cinco partes.

3.º «Tomasín, sin vida», cómica en dos partes.

En el Salón de Valladares, número 15, a las seis menos cuarto de la tarde.

Ganga: Paraguas para caballero y señora, desde 2'50 pesetas, y Capitas impermeables para niños, desde 6 pesetas en EL METRO y sus Sucursales.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Los casamientos en el Japón

Bodas demasiado caras

El casarse en el Japón resulta mucho más caro que los matrimonios que se efectúan en otras partes del mundo. Por esta razón el ministro Wakatsuki ha comenzado una campaña con el objeto de que la celebración de los matrimonios sea más económica.

Los gastos de matrimonio en el Japón ascienden desde 500 «yen» (cerca de 1.300 pesetas) para la clase pobre) hasta 500.000 (1.295.000 pesetas) para la clase adinerada. Cuando la hija de algún empleado contrae matrimonio, le cuesta al padre los ahorros de toda la vida de trabajos si quiere casar a su hija con los rituales de rigor que son esenciales para que el matrimonio tenga toda la fuerza y respeto que exige la sociedad.

Círculo de la Amistad

Liceo Artístico y Literario

El próximo domingo día 6, festividad de Reyes, se celebrará en los salones de este Círculo un gran baile que amenizará la notable orquesta que dirige el popular maestro don Aurelio Pérez Cantero, dando principio a las seis de la tarde.

Los señores socios y sus distinguidas familias quedan invitados por el presente anuncio.

Córdoba 4 de Enero de 1929.—La Directiva.

INTERESANTE

A nuestros corresponsales

Rogamos a nuestros corresponsales que en el plazo más breve y para asegurarnos de la autenticidad de sus comunicados, remitan a esta Dirección una ficha en papel conteniendo el nombre y rúbrica de cada uno.

Lo mejor para el frío: un buen Gabán o una buena Pelliza, en EL METRO y sus Sucursales, a precios de ocasión.

Además, tiene que visitar a los sacerdotes y hacerles un magnífico regalo y pagar el banquete de boda, que ha de ser lo más elegante posible. Luego ha de alquilar los carruajes más elegantes y hacer visitas a todos sus parientes, y en cada casa dejar regalos para la familia.

Informaciones de hoy 6

La cabalgata de los Reyes Magos

SS. MM. recorren triunfalmente las calles de la población llevando juguetes a los acogidos en la casa central de Expósitos y en la casa de Socorro-Hospicio

Vaya en primer término nuestra felicitación más sincera para el infatigable rector de San Francisco don Carlos Romero Berral.

Merced a los desvelos de este virtuoso sacerdote, la Cabalgata de este año ha sido realmente grandiosa. Un verdadero triunfo.

Nutridísima la comitiva, presentación fastuosa, y, sobre todo, un riquísimo cargamento de juguetes y golosinas.

Íntil será dar aquí detalles de las regias comitivas. Hace dos días publicamos el orden de la cabalgata y los elementos que la integraban, así como el itinerario a recorrer. Por ello hemos de ajustarnos en esta información a seguir a SS. MM. en su recorrido.

En San Jacinto

A las cinco y media de la tarde, los Reyes Magos, acompañados por las bandas de música municipal y militar, campanilleros de la Reina y pastores y pastoras, llegaron a la Casa Central de Expósitos.

En este centro se había levantado el Nacimiento en el mismo lugar en que estuvo el año anterior. El más perfecto orden reinaba en el interior del establecimiento. Doscientos niños de ambos sexos, bajo la vigilancia de las Hermanas de la Caridad y de las amas de leche, se hallaban situados en un lugar donde pudieran ver a los Reyes. Los invitados ocupaban otro propicio, dejando espacio suficiente para que los orientales visitantes verificasen sus ritos con toda soltura.

El diputado provincial señor Sanz Noquer y el director del Establecimiento, recibieron a los Magos.

En medio de la natural alegría que produjo la presencia de los regios visitantes se notaba en todos los semblantes un dejo de melancolía, provocado sin duda por la obligada ausencia del visitador de la Casa don Isidro Barbudo, a quien una enfermedad traidora retiene en el lecho del dolor. ¿Y cómo no fuera notada su ausencia si conocidas es de todos su labor en el citado establecimiento al que tiene dedicados todos sus desvelos y todos sus amores?

Verificada en el citado Centro la Adoración de los Reyes ante el Niño Jesús y verificado el reparto de juguetes a los acogidos, se dio al regreso de la comitiva al Compás de San Francisco.

Se organiza la real comitiva

A la hora anunciada, seis de la tarde, se organizó la Cabalgata en el Compás de San Francisco. Los alrededores del citado lugar

se encontraban completamente abarrotados de público.

Don Joaquin Jiménez Vellón, don Demetrio de la Cruz y don José Ariza, encarnaban las personalidades de Melchor, Gaspar y Baltasar, respectivamente.

Formaban en la comitiva ciento setenta pastoras y cincuenta pastores.

Se puso en marcha la cabalgata y su paso por las calles de la población constituyó un verdadero triunfo. Todo Córdoba en la calle presenció el paso de SS. MM.

A las seis y media próximamente, llegó la comitiva a la Casa de Socorro Hospicio.

En el Hospicio

Al lado de la escalera principal se levantaba artístico Nacimiento.

El amplio patio del establecimiento se encontraba ocupado por infinidad de personas, en su mayoría distinguidas damas y bellas señoritas.

Los 185 niños y 115 niñas, acogidos en el centro benéfico, bajo la vigilancia de las hermanas de la Caridad, ocupaban unos banquitos en una de las galerías del patio.

Fueron recibidos los Reyes por el dipu-

tado don José Delgado de Bárbara y el director don José Guerra Moreno.

La banda de música del establecimiento, integrada por niños acogidos, recibió a Sus Majestades a los acordes de la «Marcha Real».

Como en San Jacinto, hubo cánticos, música, adoración y reparto de juguetes prosiguiendo luego la Cabalgata su marcha hacia la Magdalena.

Regreso

Tras de hacer la adoración los Reyes en la Plaza de la Magdalena y ante el nacimiento de la Ermita, regresó la Cabalgata a su destino.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar a la señorita Luisa Cuesta Gutiérrez, doctora en Derecho y catedrática de la Universidad de Santiago, que iba de paso para Sevilla.

Regresó de Madrid, tras de actuar brillantemente en las oposiciones a plazas de inspectores municipales de Sanidad, nuestro querido amigo don Diego Canals.

El próximo lunes, a las nueve de la mañana, se unirán con los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Angelina Delgado Álvarez y don Antonio Alférez Ruiz.

La ceremonia tendrá lugar en la parroquia de San Andrés.

Oportunidad: Mantas de lana para cama desde 7'50 pesetas y Mantas de algodón desde 1 peseta en EL METRO y sus Sucursales.

Comentarios tardíos

“Espagnolada” en Almodóvar del Río

Ha roto la paz de que disfruta España el motin, los tumultos, el frustrado asalto a un palacio y el incendio de una placita de toros. ¡Olé!

El Chicuelo, molestado por la falta de respeto que para él, un diestro de primera, una estrella taurina, representaba el estorbo de espectadores que se echaban al ruedo a torear, dijo, parodiando una frase célebre de Maura: «Que toreen los que no dejan torear.» Y se fué de la plaza y marchó a la estación y allí tomó el tren para Córdoba.

Al ver y tocar el respetable público que Chicuelo se había ido, se amotinó. Un buen aficionado puso a un compañero una banderilla de castigo. No pudieron los médicos hacer una cura antiséptica al herido, porque una buena alma había hecho en la enfermería mucho mayor daño que el que hubiese ocasionado un becerro bromista si se hubiese colado en aquel lugar.

El tumultuario público quiso asaltar el palacio del marqués de Ontiveros—otro marqués al que le ha tocado la lotería—y

luego se dieron varios incógnitos sujetos al neroniano gusto de incendiar la plaza de toros. Total, que se ha pintado y muy a lo vivo, en Almodóvar del Río, una llamativa pandetera. Vuelvo a decir ¡olé! ¡Cómo panderan y destiñen las invenciones de los extranjeros en teatros, películas, libros y diarios! Esta de Almodóvar del Río y no las suyas, es una verdadera espagnolada. Se ponen en ridículo cuando quieren ridiculizar y al pretender exagerar siempre se quedan cortos.

Siento únicamente lo sucedido en Almodóvar del Río, provincia de Córdoba, por doña Sofía Casanova, cuyos pies beso, y a la que tengo en mucha estima, como dama y como escritora. Va a creer que han inventado en Varsovia lo ocurrido en Almodóvar.

Para espagnoladas, España, inventen que inventen exóticos cronistas.

Roberto Castrovido

LA VOZ en Ronda (Málaga)

Homenaje al Maestro español

A propósito del centenario del natalicio de don Juan Carrillo Sánchez, la ciudad de Ronda; sus dignísimas autoridades; sus mujeres encantadoras; sus maestros beneméritos; los niños de sus escuelas y el vecindario en masa, rinden un homenaje sentidísimo a sus plecaros hijos don Juan Carrillo Sánchez, representación genuina del buen maestro del siglo XIX, y su ilustre váatago, don Francisco Carrillo Guerrero, figura en la que culmina el decoro espiritual del Magisterio primario español del presente siglo.

Actos del homenaje

Día 31.—A las once de la mañana, en el expreso de Algeciras, llegaron de Madrid diversas comisiones que se dirigieron al cementerio para depositar en la tumba de don Juan Carrillo una corona de laurel.

Pronunció unas sentidas frases don Julio Noguera en nombre del Comité de Madrid y el arcipreste elevó una plegaria por el descanso del maestro. Agradeció don Francisco Carrillo, en nombre de su familia esta manifestación de afecto.

Primero de Enero.—Por la mañana, a las diez se celebró misa solemne, en la que el Prelado doméstico de Su Santidad, don Leopoldo González, hizo el panegirico de don Juan Carrillo Sánchez en un elocuente sermón.

Seguidamente se organizó una procesión cívica.

Fue bendecida la primera piedra del Grupo escolar que ha de llevar el nombre de Juan Carrillo, y a continuación se firmó el acta por las autoridades y representaciones del Magisterio e instituciones culturales de España.

En los llanos de la estación se celebró el acto de la colocación de la primera piedra del antedicho Grupo escolar.

Hicieron uso de la palabra los señores siguientes: Don Juan Avilés, por el magisterio de Ronda; don Francisco Martos, por la Confederación nacional de maestros; don Luis Huerta, por la Asociación de maestros nacionales de Madrid; don Luis Asián, por la Asociación Nacional del Magisterio primario y la provincial de Sevilla; don Julio Noguera, por los Amigos del Niño de Madrid; don Juan García Magariño, por la Inspección de Primera enseñanza; el reverendo Padre Sola habla en nombre del clero de la localidad, y finalmente don José Carrillo, juez de Manacor (Baleares), agradeció el homenaje en nombre de su familia.

Por la tarde.—A las cinco, en el teatro Espinal, con la asistencia de don Francisco Vergé, representante del ministerio de Instrucción Pública y de las autoridades, se celebró el acto de la entrega del título de hijo predilecto de Ronda a don Francisco Carrillo.

El alcalde de Ronda, don Ignacio Simo, hizo entrega del acta del nombramiento de hijo predilecto de la ciudad al señor Carrillo, previa lectura pública, hecha por el señor Carandé, secretario electo del Ayuntamiento.

El maestro de Ronda, don Diego González, dió lectura a las numerosas adhesiones nacionales y extranjeras, figurando entre ellas la del jefe del Gobierno general Primo de Rivera, cardenal Primado, arzobispos de Sevilla y Granada, obispo de Málaga, maestros de La Habana (Cuba) y de Portugal, Asociaciones de maestros de toda España, etcétera, etc.

Finalmente don Francisco Carrillo, en brillante discurso, dió las gracias a todos, manifestando su profundo reconocimiento a Su Santidad el Papa y a los Reyes de Italia y España, por los títulos honoríficos que le han conferido, los cuales fueron base para la organización de este homenaje de carácter internacional.

Día 2.—A las ocho de la mañana se celebró misa de requiem en sufragio de don Juan Carrillo. A las tres de la tarde gira campestre. El Ayuntamiento de Ronda obsequia con una merienda a los niños de las escuelas. En el mismo sitio y hora el presidente de la Asociación de maestros del partido hace entrega al doctor Carrillo del título de presidente honorario de la misma.

A las cuatro de la tarde se celebra el reparto de prendas, libros y juguetes a los alumnos de las escuelas nacionales de la plaza del Ayuntamiento. En todos estos actos los vecinos de Ronda exteriorizaron su adhesión al homenaje y su salutación a las ilustres personalidades llegadas a la ciudad con tal motivo, en medio del mayor entusiasmo y cordialidad, ejemplo vivo de su hidalguía.—Corresponsal.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acere del Casino, 23.

Los conductores de automóviles y el nuevo Código Penal

Habiendo entrado en vigor el día 1.º de Enero, el nuevo Código Penal, donde se señala como delito el no estar en posesión de sus respectivos carnets, de 2.ª o 1.ª clase, según el servicio que presten, particular o público, los conductores de automóviles, y como gran parte de ellos no los tienen por carecer de medios para costearlos, la Dirección de «Córdoba Automovilista», establecida en la calle Claudio Marcelo, 21 y 23, teniendo en cuenta estas graves circunstancias, y en atención a los choferes cordobeses, incluyéndolos de los pueblos de la provincia, ha decidido facilitarles los carnets, recibiendo el importe de los mismos en varios plazos para que de esta forma no les sea tan gravoso el desembolsar de una sola vez el total del importe. Iguales condiciones de pago se otorgarán, si lo solicitan, para los que matriculen automóviles de servicio público.

Acerca de una denuncia

En esta Redacción se ha presentado Custodio López Cano, para darnos cuenta de un suceso, cuyos antecedentes obran en la Comisaría y que explica diciendo que hace unas noches salió con unos amigos, tomando unas copas. Poco después se le presentó un chófer, brindándole un servicio que él no solicitó.

Y a la mañana siguiente, el chófer en cuestión le reclamó por el servicio no utilizado 26 pesetas, que él, lógicamente, se negó a pagar, presentando el chófer una denuncia contra él en la Comisaría.

Según afirma Custodio López Cano, esa versión constituye la realidad de los hechos.

Toda la correspondencia al Director, excepto la exclusivamente administrativa que se dirigirá a la Administración.

Gabanes y Pellizas: imposible presentar más surtido ni precios más económicos que EL METRO y sus Sucursales.

En CORDOBA, la Droguería Jerezana, Rodríguez Marín, 4, vende

LAS VEINTE CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



que curan radicalmente, SOLO CON PLANTAS, la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones (tos, bronquitis, asma, etc.), reuma, artritis, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.; las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, del hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a régimen alimenticio, según numerosas pruebas que contiene el libro «LA MEDICINA VEGETAL» que entregan gratis a quien lo solicita o manda por correo Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6 — Barcelona.

Información telegráfica y telefónica

El crucero "Extremadura" ha recogido el hidro "Dornier", no habiéndose encontrado a los tripulantes

"La Nación" dice que el problema de la sucesión del Gobierno será el último que resuelva la dictadura

De Madrid

La animación en las calles de Madrid, la víspera del día de Reyes, ha sido extraordinaria

Lo que dice "La Nación"

Esta noche publica «La Nación» un artículo contestando a «El Debate» y a «El Liberal».

Al primero dice que cuando se haga la liquidación final, se verá la honrosísima acción ciudadana que se ha desarrollado, y que el problema de la sucesión del Gobierno será el último que resuelva la Dictadura.

A «El Liberal» contesta con nuevos datos sobre los presupuestos.

Entrega del importe de una suscripción

El diputado provincial don Manuel Valera, en representación de la Diputación en la Junta de conservación de los frescos de Goya, ha entregado el importe de lo recaudado y que asciende a 4.070 pesetas a la Academia de Bellas Artes.

Los acuerdos de la Junta de la Ciudad Universitaria

En la Junta de la Ciudad Universitaria celebrada esta mañana, se dió cuenta del

decreto sobre transmisión de dominio de los terrenos de la Moncloa desde el ministerio de Fomento al de Instrucción, y se nombró una comisión para dar cumplimiento al artículo quinto de dicho decreto.

Se acordó que en el norte de la Moncloa se planten 25.000 árboles de diferentes especies.

El secretario de la Junta, vizeconde de Aguilar, dió cuenta de su viaje por el norte de Europa, para asuntos relacionados con la construcción de la Ciudad Universitaria.

El tesorero señor Peláez, leyó el balance de las cuentas, ascendiendo el total de lo recaudado a 23.071.155 pesetas.

La Junta tuvo conocimiento del donativo de 635.000 pesetas enviadas desde Nueva York por un señor que reserva su nombre y que destina al mantenimiento de una cátedra americana en la Ciudad Universitaria.

Se examinaron los trabajos de la oficina técnica y el arquitecto señor Otero dió las explicaciones sobre las obras de vía y fábrica de la futura Ciudad Universitaria.

La pérdida del hidro "Dornier"

En la playa de Orán ha sido encontrada la barquilla del avión.

Esta tarde a última hora se recibió en el ministerio de Marina un radio transmitido por el cañonero «Canalejas», que dice así:

«El hidro encontrado es el «Dornier» número 8, no habiendo nada a bordo.»

En la Dirección de Aeronáutica también se recibió otro despacho de Los Alcázares recogiendo los radios transmitidos por los buques, diciendo que el crucero «Extremadura» ha recogido al hidro «Dornier» y que pide instrucciones para saber donde ha de

desembarcarlo, si en Los Alcázares o en Melilla.

El coronel Kindelán no pudo ser interrogado esta tarde por los informadores por encontrarse indispuerto.

Durante toda la tarde han sido numerosos los oficiales que han desfilado por la Dirección de Aeronáutica en busca de detalles sobre la pérdida y la suerte que hayan corrido sus tripulantes.

Cartagena 5.—Esta tarde salió el buque

«Alsedo» para reanudar las exploraciones en busca de los tripulantes del hidro «Dornier».

Murcia 5.—En Los Alcázares se han recibido esta tarde noticias de Orán, diciendo que el cañonero «Canalejas», encontró una barquilla en aquella playa, habiéndose comprobado que pertenece al hidro «Dornier» número 8.

Se cree que los aviadores han sido recogidos por algún barco carbonero de la ruta de Túnez, que tardan varios días en llegar a los puertos de escala, y carecen de elementos para transmitir noticias.

**ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO E
INTESTINOS**

**DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARREAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERIA, etc.**

Muy usado contra las diarreas de los niños
Incluso en la época del destete y dentición.
Es inofensivo y de gusto agradable.
VENTA: Principales farmacias del mundo.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el agramado exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

De Provincias

En Cádiz se ha colocado la primera piedra para el Gran Hotel Atlántico que estará consruído dentro de seis meses

ALICANTE

En Alicante no quieren ser menos

Alicante 5.—Se han reunido los conductores de automóviles, acordando declararse en huelga, como solidaridad con los compañeros de Barcelona y Valencia.

Esta mañana también se declararon en huelga los conductores de camiones.

Celebración de unas bodas de oro

Alicante 5.—En el Colegio de Jesús y María ha celebrado sus bodas de oro con la Orden a que pertenece Sor Dolores Martínez, hermana del decano del Colegio de Abogados de Alicante.

Ofició el obispo de la diócesis.

Lucha entre un ratero y la dueña de un establecimiento

Alicante 5.—En la tienda de bebidas que en la calle de Aguilas posee Francisca Vicarella entró un desconocido, con propósitos de robar el cajón del mostrador.

Entre la dueña y el ratero se entabló una lucha, dándole éste a aquélla un golpe en la cabeza que la hizo caer al suelo sin sentido.

Realizado el hecho, fué detenido más tarde por la policía en el Reformatorio de adultos, al que había ido a refugiarse.

Fernández Flores sigue siendo agasajado

Alicante 5.—La Sociedad Alicantina ha aprobado grabar en plancha de cobre el último párrafo del artículo de Fernández Flores publicado en el «A B C» titulado «La casa de la primavera».

La plancha será colocada en el Paseo de los Mártires.

CADIZ

Cádiz pierde categoría en la reforma de Marina

Cádiz 5.—En la permanete municipal de esta tade el alcalde, señor Carranza, informó a sus compañeros de corporación que por noticias recibidas de Madrid sabía que con motivo de la reforma de la plantilla de la Armada disminuye la categoría de esta Comandancia de Marina, no explicándose esta determinación, siendo este puerto el primero de la ruta América, su valor estratégico, ser capital de departamento marítimo y poseer tres factorías construcciones navales, un dique de 30 mil toneladas y ser primer puerto pesquero.

El alcalde, extrañadísimo, no acierta a explicarse esta medida.

El Ayuntamiento acordó realizar gestiones cerca del ministro de Marina para mantener el prestigio de este puerto.

Las mejoras de la ciudad

Cádiz 5.—Se ha aprobado una moción del alcalde sobre el ensanche de la Plaza del Patillero.

El monumento a Varela

Cádiz 5.—Entre los donativos recibidos para elevar un monumento al teniente coronel Varela, dos veces laureado, figura uno del ministro del Ejército.

La construcción de un nuevo Hotel

Cádiz 5.—Esta mañana se ha celebrado la colocación de la primera piedra para la construcción del Hotel Atlántico, cuyas obras estarán terminadas en un plazo de seis meses.

El obispo, señor López Criado, bendijo el acto, y se pronunciaron discursos por el alcalde y otras autoridades.

El acto revistió gran solemnidad.

Militar fallecido

San Fernando 5.—Ha fallecido el capitán don Jesús Suárez-Salgado, jefe de talleres de la Constructora Naval y que recientemente fué agraciado con la Medalla del Trabajo.

ALMERIA

El trazado de firmes especiales

Almería 5.—El presidente del Círculo Mercantil ha solicitado del jefe del Gobierno y el director de Turismo la inclusión en el trazado de firmes especiales el trayecto de Motril a Almería y Puerto Lumbreras, con lo cual se aliviaría la grave crisis de trabajo porque se atraviesa.

Anciana muerta

Almería 5.—En la calle de Oliva un carruaje ha arrollado a la anciana Vicenta Pons, que quedó muerta en el acto.

La festividad de los Reyes Magos

En numerosas capitales se celebran cabalgatas para repartir juguetes

Hoy, como víspera del día de Reyes, la animación ha sido extraordinaria en las calles, a pesar de lo crudo de la temperatura.

Los establecimientos y puestos de juguetes se han visto llenos de gente haciendo compras.

La animación ha durado hasta altas horas de la madrugada.

En las primeras horas de la noche salió la retreta anunciadora del «Heraldo» que ha sido presenciada por numeroso público.

La comitiva salió de las Ventas y se disolvió en los barrios bajos.

Mañana saldrá la cabalgata, que recorrerá los establecimientos benéficos para repartir juguetes a los niños pobres.

* *

CIUDAD REAL

Rueda por las escaleras y se mata

Ciudad Real 5.—Comunican de Valdepeñas que la anciana Lucía Rodríguez, al subir la escalera de su casa, a oscuras, tuvo la desgracia de caerse al patio, matándose.

GRANADA

Los trabajos del pabellón granadino en la Exposición comenzarán enseguida

Granada 5.—En el Gobierno civil se reunió esta tarde el Comité para la construcción del pabellón de Granada, en la Exposición de Sevilla, acordando después de estudiar los pliegos de condiciones de construcción, hacer la inmediata adjudicación de la obra para empezar inmediatamente los trabajos.

Se acordó también facultar al Centro Artístico, para decorar la instalación que representará la entrevista de Colón con Isabel la Católica.

Banquete a Zancada

Granada 5.—Se ha celebrado un banquete en honor del subdirector de Corporaciones señor Zancada.

Este saludó esta tarde al director de Bellas Artes, conde de las Infantas.

MALAGA

Una juerga que termina trágicamente

Málaga 5.—Después de pasar la noche alegremente en varios establecimientos emprendieron esta mañana la marcha en automóvil por la carretera de Cádiz, Ignacio Sallor, que conducía el coche, Salvador Alvarez, y las jóvenes Teresa Romero y Enriqueta Romero, de 17 años, ambas.

Al llegar a un paso a nivel, el automóvil chocó contra una de las barreras, despidiendo a larga distancia a los ocupantes, resultando Ignacio y Teresa, graves, y manos graves los otros dos.

Los heridos fueron trasladados a Málaga, donde han quedado hospitalizados.

Sevilla 5.—Con más brillantez que años anteriores ha salido la cabalgata de los Reyes, en la que han figurado nuevos personajes, resultando muy vistoso el desfile.

Durante toda la tarde la animación en las calles ha sido enorme.

Granada 5.—La cabalgata que todos los años organiza el Centro Artístico, salió esta tarde, recorriendo las principales calles y llegando a los establecimientos benéficos, dejando grandes cantidades de juguetes para los asilados.

Madrid 5.—De Huelva, Málaga, Murcia, Pamplona y otras muchas capitales se reciben telegramas dando cuenta de haberse organizado la cabalgata de Reyes con bastante animación.

Del Extranjero

Se asegura que será nombrado embajador de la Argentina el novelista señor Larreta

Se aumentará la velocidad del expreso

Lisboa 5.—La Compañía de Ferrocarriles portugueses anuncia que a partir de Marzo, y con motivo de la inauguración de la Exposición de Sevilla, el sudexpreso Lisboa-París aumentará la velocidad con el fin de reducir en tres horas el viaje entre las dos capitales.

Este tren, lo mismo que los rápidos que se establecerán entre Lisboa y Sevilla, por Badajoz, saldrán del puerto, donde se está construyendo la nueva estación marítima.

Con estos servicios, Portugal se propone atraer por el puerto de Lisboa una gran parte de los turistas procedentes de América.

Los rusos compran maderas

Londres 5.—El periódico «The Evening Standard» publica hoy una información, afirmando que se ha terminado un contrato anglo-ruso para la compra de maderas en cantidades que importan diez millones de libras esterlinas.

La ola de frío en Inglaterra

Londres 5.—Comunican de Glasgow que desde primero de Enero se siente un frío intensísimo, habiendo marcado el termómetro ocho grados bajo cero.

Las calles han aparecido cubiertas de escarcha y helados los estanques y las fuentes públicas.

En el puerto de Olliver, dos muchachos que se habían aventurado a pasar sobre un estanque helado, se rompió el hielo, pereciendo ahogados.

El escándalo de la "Gaceta del Franco"

París 5.—El juez de instrucción ha dictado auto de procesamiento contra el redactor-jefe de la «Gaceta del Franco», Charles Bertrand, por complicidad en las estafas descubiertas.

La señora Hanau ha sido hoy nuevamente interrogada.

Una industria que no puede vivir

París 5.—La Compañía hullera de Saint-Etienne ha pedido la liquidación judicial, en vista de las dificultades con que tropieza para la explotación de su industria.

Esta decisión lleva al paro forzoso a cuarenta mil obreros.

En otros sectores disminuye el número de huelguistas.

Conspiración contra un Gobierno

Oslo 5.—Un periódico de la mañana anuncia que ha sido detenido el jefe del partido popular sloveno señor Tuka, a quien se acusa de conspirar contra el Gobierno de Checoslovaquia.

Probable embajador de la Argentina

Buenos Aires 5.—En los círculos políticos se asegura que será nombrado muy en breve embajador de la Argentina en Madrid el conocido novelista Enrique Rodríguez Larreta.

Ofrecimientos al Gobierno argentino

Buenos Aires 5.—El periódico «La Nación» da cuenta de que varios banqueros españoles, belgas y norteamericanos han ofrecido préstamos al Gobierno argentino, en condiciones ventajosas.

Los Estados Unidos han ofrecido 30 millones de dólares, que el Gobierno argentino no ha aceptado.

Visita a Irigoyen

Buenos Aires 5.—La Comisión del Chaco ha visitado al presidente Irigoyen para recordarle que la mitad de dicho territorio pertenece a la República Argentina.

Epidemia que se propaga

Méjico 5.—La epidemia de influencia que se ha desarrollado en los Estados Unidos, se ha propagado a Méjico, siendo muchos los casos registrados.

El Rey Jorge a la Costa Azul

Menton 5.—Se tienen noticias diciendo que el Rey de Inglaterra, en cuanto esté restablecido de la enfermedad que le aqueja, se trasladará a la Riviera, en donde pasará una temporada hasta reponerse totalmente.

La permanencia indefinida en el aire

Los Angeles 5.—A media noche continuaba volando el avión «Interrogación», llevando 88 horas de permanencia en el aire.

En pleno vuelo se abasteca de carbón al aparato y de viveres a los tripulantes, que no dan muestras de cansancio.

Lo que se dedica al Ejército

Washington 5.—El presupuesto de Guerra alcanza próximamente a 439 millones de dólares, siendo por tanto, el más alto que se ha conocido en tiempo de paz.

Nuevo viaje de Hoover

Washington 5.—Se anuncia un nuevo viaje del presidente Hoover, que visitará Santo Domingo, Haití y otras repúblicas.

Los buscadores de diamante

Pretoria (Transvaal) 5.—Se han descubierto nuevos e importantes yacimientos de diamante en Nama Kalán.

La población minera del Cobo se encuentra muy descontenta por haberse presentado nuevos buscadores de diamante.

La guerra a muerte a los apaches y malhechores

Chicago 5.—El comisario de Policía ha dirigido una proclama a las bandas de apaches, manifestándoles que en los últimos días del pasado mes los agentes a sus órdenes habían dado muerte, a tiros, a 38 apaches, y heridos a más de 50.

Uno de los párrafos de la proclama dice: «Los apaches y malhechores que vengan a operar a ésta, los devolveremos a Nueva York en ataúdes, porque todavía nos sobran municiones para acabar con todos.»

Los jóvenes no pueden asociarse

Kowno 5.—El Gobierno iusitano ha prohibido la entrada en todos los organismos a los jóvenes menores de 21 años, sin autorización de los padres.

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pidáanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, «En las garras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Reina de Amor» (La Tosca), «Genevieve de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 33 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—

Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Solicite a centros de suscripciones Librerías o directamente a la Editorial

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Esqueletos de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 25, hasta altas horas de la madrugada.

Cinco años atrás**LA VOZ decía el 6 de Enero de 1924**

Por R. O. del Ministerio de la Gobernación se han cedido 35.867 metros del solar de la Casa de Socorro-Hospicio, para unir la calle de Reyes Católicos con la Plaza de Colón.

—Se empieza a talar la Huerta del Rey.

—En el Campo de la Verdad es recogido un hombre agonizando a consecuencia de hambre y frío.

—El Gobierno ha concedido un crédito de 25.000 pesetas para reparaciones de carreteras en Córdoba.

—Se celebran en Palacio los actos tradicionales con motivo de la festividad de Reyes.

—El Gobierno estudia dos proyectos de reorganización provincial y municipal, cuyo estudio terminará seguramente antes de fin de mes.

—Siguen los trámites de la petición de indulto de Matheu y Nicolau.

—El presidente Venizelos conferencia en Atenas con el Regente.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 5 de Enero de 1929.
Semana del 7 al 12

Reses mayores: Don Esteban Diaz, 2 a 3'33 pesetas; don Juan Gómez, 2 a 3'33; don Isidro Barbudo, 2 a 3'33; don Antonio Teilas, 4 a 3'33; don Manuel León, 1 a 3'34; don Juan León, 3 a 3'34; don Francisco Rivera, 1 a 3'34; don Gaspar Rojas, 3 a 3'34; don Juan Ariza, 1 a 3'34; don Rafael Enriquez, 2 a 3'34; don Joaquin Natera, 2 a 3'34; don Juan J. Castro, 1 a 3'35; don Francisco Martínez, resto a 3'35.

Terneras: Don Esteban Diaz, 2 a 3'80 pesetas; don Juan Gómez, 1 a 3'80.

Menoras: Don Francisco Martínez, 12 a 2'50 pesetas; don Miguel de la Rosa, 10 a 2'50.

Los precios libros para el entrador son: De 3'08 a 3'10 pesetas, para el ganado vacuno; a 3'40 para terneras; a 2'25 para lanar y cabrío.

Precios de cotización del 8 de Enero hasta nuevo aviso: Vaca con hueso a 3'70 pesetas kilo; idem sin hueso, 5'14; ternera con hueso a 4'10; idem sin hueso, 5'68; macho, 3'10.

Automovilistas, aviso importante

El agente automovilista Antonio Valero Diaz, pone en conocimiento de los señores que pueda interesarle, que no tiene, ni quiere tener relación de ninguna clase con «Córdoba Automovilista» y que gestiona carnet de conductores, matrícula de automóviles, motos, transferencias y demás asuntos relacionados con el automovilismo, con prontitud, seriedad y economía.

Consulten precios y se convencerán

Dirección: Jardines de Agricultura, esquina Teniente Carbonell, Córdoba.

Avisos: J. Cardenete, Garage Citroen, Gran Capitán, 26.

¡¡¡Interesaaa!!!

a todas las personas que miren por su dinero comprar los calzados en la realización que hace la Zapería Sapena, Conde de Cárdenas, 26.

La carestía de la vida

Casi no se nota efectuando sus compras en el ramo de tejidos, en El Metro o en cualquiera de sus tres Sucursales.

Las grandes compras que esta casa hace para surtir sus cuatro establecimientos, dan por resultado conseguir de las más importantes fábricas precios especiales y descuentos, siendo esta la razón de ser la casa que más barato vende.

Lo confirma, los veinticinco años de éxito, pues es esta casa la más visitada por el público de Córdoba y pueblos de la provincia.

Siempre hay artículos de verdadera ocasión.

Especialidad en cortes de traje para caballero, pelizos, gabanes, impermeables, paraguas, mantas de lana para cama, artículos para vestidos de señora, telas blancas e infinidad de artículos a precios increíbles.

Precio fijo verdad.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, núm 2.

Sucursales { San Agustín, número 30.
Deanes, números 29 y 31.
Concepción, número 30.

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2606 CORDOBA

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Para obtener lámparas buenas pida Vd. siempre OSRAM